

Le Cervin dans toute sa splendeur. Un des symboles de la Suisse.

## Là-haut sur la montagne...

Village authentique et traditionnel, typiquement suisse, Zermatt est connu dans le monde entier pour la carte de visite que constitue «son» Cervin. Outre ce fameux sommet, le panorama est composé de 38 pics de 4000 m et de glaciers... Au niveau du plancher des vaches, le centre de la localité promet une agréable découverte pédestre.

Le dépaysement commence déjà dans le train et particulièrement sur le segment Viège-Zermatt avec ses voitures panoramiques, qui permettent de s'aérer l'esprit via la contemplation du panorama alpin.

Et la gare terminus est idéalement située, à l'entrée de la localité et à proximité immédiate de la navette ferroviaire pour le Gornergrat (voir par ailleurs).

## De faux airs de Gstaad

La rue centrale (Bahnhofstrasse), par laquelle tout le monde transite, a un peu de faux airs de celle de Gstaad, dans l'Oberland bernois, avec ses nombreuses boutiques horlogères. Point très positif, elle est piétonne, comme toute la station d'ailleurs. Seuls les véhicules communaux – électriques – sont autorisés à circuler. Même si ce n'est évidemment

Jeudi 28 septembre 2023 | Bonjour!

pas uniquement lié à ces deux aspects, la qualité de l'air, ici, est irréprochable et il est rafraîchissant.

Ce village de rêve, à l'ombre d'une des montagnes les plus connues de la planète, le Cervin (qui culmine à 4478 m), accueille aussi des parapentistes hauts en couleur. Il suffit de lever les yeux au ciel.

Au bout ou presque de l'artère principale, sur la gauche, se trouve le Musée du Cervin (Zermatlantis), en forme de pic.

### Héros au destin si fragile

Sa visite est un enchantement avec son lot d'émotions. Il présente quantité d'objets d'époque, de vestiges, dont des skis en bois et même un... crâne(!), qu'on peut aisément imaginer avoir appartenu à un alpiniste. Il fait éga-

lement la part belle aux animaux de la montagne.

Surtout, il offre un retour vers le passé des pionniers de l'ascension, à la fois glorieux et tragique avec, parfois, des cordes qui se rompent...

Ils inspirent le respect. On est littéralement immergé dans ce voyage que retrace un film d'époque.

Extrêmement dense en informations, articles, outils et reconstitutions (notamment une fromagerie et un logement d'alpage), ce musée représente un passage obligé, avec, cerise sur le gâteau, un accueil fort sympathique.

#### www.zermatt.ch

Textes et photos, Didier Walzer, Zermatt I



La rue centrale (Bahnhofstrasse), par laquelle tout le monde transite, a un peu de faux airs de celle de Gstaad, dans l'Oberland bernois.

## En arrivant au Gornergrat (3135 m d'altitude).

# Bucolique ascension au Gornergrat

Excursion simple d'accès et incontournable lors d'un séjour à Zermatt, la montée en train à crémaillère vers la montagne panoramique du Gornergrat est spectaculaire.

Elle offre déjà une vue imprenable sur le Cervin sous divers angles grâce au chemin de fer qui «tourne» un brin, à l'aller et au retour, autour du 12e sommet le plus élevé des Alpes. C'est comme s'il ne nous quittait jamais du regard. Et vice-versa!

Le long du parcours, ci et là, des torrents embellissent la nature environnante et de menues chapelles s'accrochent aux rochers.

Des arrêts à plusieurs stations ponctuent l'ascension en pente raide. Bien sûr, plus on s'approche de l'objectif et plus la neige gagne en abondance. Dans laquelle certains promeneurs prennent manifestement beaucoup de plaisir.



À destination – 3135 m quand même... –, le décor est juste fabuleux, vierge pour ainsi dire; la nature brute dans toute sa splendeur. C'est ici que se trouve le Kulmhotel, doublé d'un restaurant, le plus haut du cirque alpin. Il accueille des hôtes depuis 100 ans.

À la sortie du convoi, il convient de marcher sur quelques dizaines de mètres, en déclivité, pour y accéder et déguster une boisson bien méritée. Attention toutefois à ne pas se précipiter, sous peine d'être essoufflé. En effet, à cette altitude, l'oxygène commence à se raréfier.



La station compte de nombreux chalets en bois.



Le Musée du Cervin propose un voyage empreint de nostalgie sur les traces des pionniers de l'alpinisme.

12

## L'Hôtel Alex, une institution

On estime le nombre d'hôtels dans la station à 110 environ, c'est-à-dire davantage que dans toutes les grandes villes suisses, hormis Zurich! Mais il n'y en a aucun de chaîne internationale, les bourgeois de Zermatt les refusant.

Hors saison hivernale, les prix sont généralement attractifs.

Un de ces établissements, l'«Alex», se distingue.

Premièrement, il est littéralement situé à deux pas de la gare, ce qui constitue un avantage indéniable. Ensuite, il abrite court de tennis intérieur et squash – une exception –, ainsi qu'une salle de fitness. Cette halle de tennis est d'ailleurs la plus grande du Haut-Valais et le seul court indoor dans un hôtel local.

La jolie piscine intérieure, agrémentée d'un jacuzzi, a été la première de la station dans les années 60.

Le grand-père du charismatique patron René Hürlimann, qui parle volontiers français, a été un des plus jeunes grimpeurs du Cervin. «À 26 ans, il l'avait déjà gravi 300 fois, lui qui commença l'alpinisme à 18 ans.»...

### Lieu chargé d'histoire

L'établissement a donc une histoire, qui présente d'ailleurs 200 peintures du fameux sommet en ses murs. Il affiche même la plus ancienne - datant de 1807 -, qui s'est longtemps trouvée à l'ambassade de Suisse, à Vienne.

Hôtel classieux de 84 chambres à l'atmosphère familiale, il arbore 4 étoiles (plus), mais pourrait aussi bien en avoir 5 depuis une quinzaine d'années. «Mais si cela m'oblige à porter une cravate...», souligne notre hôte avec un certain détachement.

## Repas au top

La cuisine, de son côté, est juste fantastique. Il faut dire que, derrière les fourneaux, évolue Frédéric Fischer; l'Alsacien d'ori-

gine est considéré comme l'un des trois meilleurs cuistots du village, lui qui travaille depuis 28 ans à l'»Alex».

Le personnel de service est extrêmement performant, pas pincé pour un rond et aux petits soins.



L'Hôtel Alex, à deux pas de la gare de Zermatt, est chargé d'histoire.

Bien fournie, la cave porte l'élégant nom de Bodega Bacchus. Et 22 convives peuvent prendre place dans un élégant carnotzet, dont la privatisation est possible.

## Les personnalités s'y pressent

Historiquement et sans que ce soit un objectif, l'»Alex» attire les notables. Ainsi, Robert McNamara, qui fut secrétaire américain à la Défense, notamment sous le mandat de John Fitzgerald Kennedy, y est descendu, le préférant à un 5 étoiles.

L'homme d'affaires britannique Richard Branson est un fidèle. Roger Taylor, éminent membre du groupe de rock Queen, y a également séjourné.

Il faut dire que l'hôtel a la fibre musicale, qui reçoit, sur sa vaste terrasse, au mois d'avril chaque année, une partie des concerts du réputé festival Zermatt Unplugged.

Véritable point de ralliement, l'Alex Bar Lounge séduit les connaisseurs. «Trente ans durant, à la St-Sylvestre, plusieurs centaines de personnes s'y réunissaient et dansaient», affirme René Hürlimann, qui organise, sur demande, des réceptions de mariage.

www.hotelalexzermatt.com



## Envie de passer un séjour à l'Hôtel Alex, à Zermatt

(2 nuitées pour 2 personnes) d'une valeur de 800 fr. environ dans une chambre de catégorie supérieure avec le petit-déjeuner – un séjour à effectuer jusqu'au terme de la saison hivernale 2023/2024?

Alors, participez à notre tirage au sort! Pour cela, il suffit de remplir le talon d'inscription ci-contre,

- ♦ Bonjour! concours Hôtel Alex (Zermatt), route de Courroux 6, 2800 Delémont
- ou d'envoyer un courriel à l'adresse concours@bonjour-hebdo.ch avec vos nom, prénom, adresse complète, numéro de téléphone et le nom du concours (Hôtel Alex, Zermatt),

## jusqu'au dimanche 15 octobre 2023, minuit

(le cachet de la poste faisant foi pour les enveloppes). Le-la gagnant-e sera averti-e personnellement.

att	Concours
ı	Hôtel Alex (Zermatt)
Nom:	

Hôtel Alex (Zermatt)	
Nom:	
Prénom:	
Rue: No:	
Code postal: Localité:	
Tél.:	
Courriel:	

Jeudi 28 septembre 2023 | Bonjour!